
● 从做好群众工作、践行群众路线的高度认识信访工
作，从发挥制度优势、增强制度自信的高度理解信访制度，从
推进治理体系和治理能力现代化的高度提高信访效能

● 领导干部要把信访责任扛在肩上，带头推动问题解
决，落实好接访下访等制度。要强化基层责任、属地管理，加
强常态化矛盾纠纷排查，把问题解决在初始状态

● 信访工作要在法治的轨道上运行，坚持在法律框架
下分清是非、明确权利、界定义务

● 要把党的群众工作优势和现代科技优势结合起来，
提升信访工作的质量和效率。打造网上信访主渠道，推动“键
对键”与“面对面”有机结合。融入政务服务“一网通办”和城
市运行“一网统管”，推进数据共享，更好为基层赋能
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带着深厚感情解决群众诉求

市信访工作暨先进表彰会议举行，李强要求从推进
治理体系和治理能力现代化的高度提高信访效能

    本报讯 2020年市信访工作暨

2018—2019 年度先进表彰会议昨
天上午举行。市委书记李强在会上

强调，要深入学习领会习近平总书
记关于加强和改进人民信访工作的

重要思想，切实增强做好信访工作
的责任感和使命感，努力把握新形

势下信访工作的特点和规律，压紧

压实工作责任，着力加强法治化建
设，切实用好智能化手段，为夺取疫

情防控和实现经济社会发展目标双
胜利、维护全市大局稳定提供有力

保障。
市委副书记、代市长龚正主持

会议，市人大常委会主任蒋卓庆、市
政协主席董云虎出席会议。市委副

书记、政法委书记廖国勋总结 2019

年以来信访工作情况并对下阶段工

作作部署。市领导向受到表彰的先
进集体和个人表示祝贺，向全市广

大信访干部表示慰问。

李强指出，信访工作是党和政
府的一项重要工作。信访干部直面

群众、直面问题，身处一线、肩负重
担。要提高站位、胸怀大局，从做好

群众工作、践行群众路线的高度认
识信访工作，从发挥制度优势、增强

制度自信的高度理解信访制度，从

推进治理体系和治理能力现代化的
高度提高信访效能。

李强强调，“一枝一叶总关情”，
要带着对群众的深厚感情来解决群

众诉求，以认真的态度、准确的回
应、积极的帮助，让当事人感到温

暖、受到尊重。要不断创新信访工作
模式，持续深化信访制度改革，更好

运用多样化的政策手段和智能化的
工作手段，更好发挥基层基础和多

元社会力量的作用，努力把信访制
度优势转化为社会治理效能，不断

提高信访工作能力和水平。

李强指出，当前，我们正在统筹
推进疫情防控和经济社会发展工

作，全市改革发展稳定任务艰巨繁
重。信访工作要善于观察大势、把握

规律，积极化解矛盾、解决问题。领
导干部要把信访责任扛在肩上，带

头推动问题解决，落实好接访下访

等制度。要强化基层责任、属地管
理，加强常态化矛盾纠纷排查，把问

题解决在初始状态。要优化联动机
制，充分发挥信访工作联席会议机

制作用。信访工作要在法治的轨道
上运行，坚持在法律框架下分清是

非、明确权利、界定义务。
李强指出，要把党的群众工作

优势和现代科技优势结合起来，提
升信访工作的质量和效率。打造网

上信访主渠道，让群众足不出户就
能反映问题、获得结果、评价监督，

推动“键对键”与“面对面”有机结
合。融入政务服务“一网通办”和城

市运行“一网统管”，推进数据共享，
更好为基层赋能。强化信访大数据

分析，及时发现苗头性、趋势性、普
遍性问题，掌握好社情民意的“晴雨

表”，提出改进工作、完善政策的意
见建议，为科学决策提供支持。

李强强调，全市各级党委、政府
要高度重视信访工作，不断增强信访

工作合力，加强信访工作队伍建设。
信访干部在平凡岗位上发挥着不平

凡的作用。要多关心多支持，充分调

动积极性，帮助解决好实际困难。
市领导翁祖亮、诸葛宇杰、彭沉

雷出席会议。

从两份“首单”看一年来制度创新
科创板今天迎来开板一周年

承担改革试验田责任
2019年 6月 13日，在第十一

届陆家嘴论坛开幕式上，中国证监

会和上海市人民政府联合举办了上
海证券交易所科创板开板仪式。从

2019年 7月 22日科创板首批企业
上市，截至昨天科创板上市公司已

经达到 110家，科创板初具规模。一

年来，科创板最引人注目的就是一
系列制度突破，承担起中国资本市

场改革试验田的责任。
就说上交所昨天过会的首单

CDR, 将是 A股市场上首次出现存
托凭证。九号机器人作为红筹公司

申请公开发行 CDR存托凭证并在
科创板上市，这次过会为红筹公司

回归 A股开辟了一条新的道路。
为打通红筹企业境内发行上市

“最后一公里”，上周，上交所发布
《关于红筹企业申报科创板发行上

市有关事项的通知》，进一步完善
和细化了与红筹企业回归境内发

行上市中直接相关的配套制度，旨
在持续增强科创板相关制度安排

的包容性和适应性，进而将吸引优
质科创类红筹企业登陆科创板、促

进科创板市场做优做大等现实需
要落到实处。

本周，上交所公告一家红筹公
司———中国芯片制造龙头企业中芯

国际将于 6月 19日上会，从 6月 1

日受理上市申请到 6月 19日上会，
仅仅只有 19天，刷新了审核新纪

录。这种高效的审核速度以及制度
改革扫除障碍，相信未来会有更多

的红筹股回归。

带来“U”“W”等新鲜事物
科创板的制度改革带来很多新

鲜事物，比如，今年至今科创板走势

最强的新股———沪硅产业，从上市
首日收盘价 10.91元，一路上涨到

昨天的 32.4元。但是，这个暴涨的
股票，股票名称后有一个奇怪的

“U”字，这个“U”是什么意思？

这个“U”的意思是尚未盈利。
科创板股票除现有证券简称外，还

要提供扩位证券简称。对于两种
情况要在扩位证券简称作出相应

标识：一、发行人尚未盈利的，其
股票或存托凭证的特别标识为

“U”。二、发行人具有表决权差异
安排的，其股票或存托凭证的特别

标识为“W”。

沪硅产业的扩位证券简称加
“U”这个特别标识，就是告诉投资

者，沪硅产业是一家亏损公司。还有
泽璟制药和百奥泰，扩位简称加了

“U”标识；优刻得扩位简称加了“W”
标识，表示优刻得是一家同股不同

权的公司。

科创板允许亏损企业上市，是
中国资本市场改革的一大制度创新，

体现出科创板的包容性。但是，并不
是所有亏损企业都可以上市，要符合

科创板定位有极高科技含量。科创板
作为面向世界科技前沿、面向经济主

战场、面向国家重大需求的新生板
块，主要服务于符合国家战略、突破

关键核心技术、市场认可度高的科技
创新企业。重点支持新一代信息技

术、高端装备、新材料、新能源、节能
环保以及生物医药等高新技术产业

和战略性新兴产业。
就说沪硅产业，虽然亏损，但这

不是一般的企业，而是“中国第一

大硅晶圆厂”。这家位于上海的企

业，突破了多项半导体硅片制造领
域的关键核心技术，打破了我国

300mm（12 英寸）半导体硅片国产
化率几乎为零的局面，推进了我国

半导体关键材料生产技术“自主可
控”的进程。

目前，中国芯片集团军已经集

聚科创板，包括实现中国刻蚀机突
破的中微公司，将为中国芯片制造

突破助一臂之力。

经验推广已实现溢出
科创板制度突破当然不限于亏

损公司上市，还有很多，最重要的当

属进行注册制试点，一年来注册制
展现出的高效取得积极效果，截至

昨天，上交所受理的科创板上市申
请已经达到 340家公司。目前已上

市的企业，从受理到报会注册平均

用时 121天，整体用时远短于规则
规定的 6个月。目前，上交所已经迈

入“科创板审核 2.0”阶段，将注册制

改革不断推向深入。

科创板注册制改革的经验已经
复制推广到创业板，昨晚，证监会发

布创业板改革并试点注册制相关制
度规则，包括《创业板首次公开发行

股票注册管理办法(试行)》等 4 个
文件，自公布之日起施行。这意味着

科创板改革并试点注册制正式启

动，6月 15日起，深交所将开始受
理创业板在审企业的首次公开发行

股票、再融资、并购重组申请。
创业板改革体现出科创板的溢

出效应，创业板首次公开发行证券
发行与承销规则借鉴了科创板经

验，在基本制度上与科创板总体一
致。注册制改革将是中国资本市场

改革的重要课题，证监会办公厅副
主任李钢周四在第十二届陆家嘴论

坛筹备工作介绍新闻发布会上表
示，证监会将在市场各方积极参与、

共同推动下，稳步推进、分步实施以
信息披露为核心的注册制改革。在

及时总结评估科创板、创业板注册
制改革经验基础上，稳步在全市场

实行股票发行注册制。
科创板先行一步积累了改革经

验，改革将进一步深化。李钢表示要
持续推进科创板试点注册制的制度

创新，进一步完善科创板试点注册
制的制度规则。

首席记者 连建明

    本报讯 全市旧区

改造工作推进会议昨天
下午举行。市委书记李

强在会上强调，要深入
贯彻落实习近平总书记

考察上海重要讲话精
神，坚持以人民为中心

的发展思想，积极推进

旧区改造，创新工作模
式，强化政策供给，压实

责任，形成合力，切实打
好旧区改造攻坚战，不

断增强人民群众获得
感、幸福感、安全感。

市委副书记、代市
长龚正主持会议。

李强指出，旧区改
造是我市保障和改善民

生的痛点难点，事关群
众居住条件改善，事关

群众生命安全和身体健
康，直接检验着各级领

导干部对人民群众的感
情。要坚持人民至上，进

一步加深对旧区改造重
要性和紧迫性的认识，

多算大账，多算长远账，
迎难而上、担当作为，加

力推进旧区改造工作，
更好满足群众对美好生

活的需要，更好支撑“六
稳”“六保”工作。

李强指出，推进旧

区改造任务完成，必须创新工作模
式，形成精准有效的政策组合，量

身定制务实管用的政策工具箱，探
索全市跨区域平衡的实现路径。要

发挥功能性国企在完成重大任务

中的重要作用，注重用

新的开发红利来解决民
生难题，注重用市场的

资源和市场化的办法来
推进旧区改造。要完善

政策配套，提高审批效
率。及时总结推广旧区

改造过程中的有效经验

做法，形成放大效应。

李强强调，旧区改造
事关人民群众切身利益，

是全市的大事，全市上下
要齐心协力抓推进。各区

要承担好旧区改造第一
责任人职责，咬定目标，

加大力度，拿出有针对性

的办法，千方百计抓好各
项任务落实。市级相关部

门要跨前一步，主动对
接，发现问题要及时解

决，为区里提供有力支
持，推动形成合力攻坚的

良好局面。
龚正就贯彻落实本

次会议精神指出，要按
照市委决策部署，以更

足干劲、更实举措推进
旧区改造工作。要咬住

目标，一地块一方案，着
力突破工作重点难点。

要强化落实，务求实效，
加快制定配套政策，加

强资金平衡统筹。各区
各部门要协同配合，把工作做实做

细，推动旧区改造目标顺利实现。
市领导诸葛宇杰出席会议。副

市长汤志平总结 2019年以来旧区
改造工作并作下一阶段工作部署。

今天，科创板迎来开板一周年。昨晚，科创
板又迎来两个“首单”：一个是证监会同意首单
科创板上市公司重大资产重组注册，一个是科
创板“首单 CDR”九号机器人有限公司的上市
申请获上交所通过。这两个“首单”是科创板开

板一年来一系列制度创新的缩影，一年来，科创
板探索关键制度改革、助力科技创新取得积极
成效。同时，昨晚证监会发布创业板改革并试点
注册制相关制度规则，科创板的改革经验已经
复制推广到创业板。

要坚持人民至上，进一步加深对旧区改造重要性和紧迫性
的认识，多算大账，多算长远账，迎难而上、担当作为，加力推进
旧区改造工作，更好满足群众对美好生活的需要，更好支撑“六
稳”“六保”工作。


